

# L'ASPAG et L'école Solèy Leve

Notre soutien pour l'année scolaire en cours :

Nous savons tous que le bien-être d'un enfant réside dans l'apport nutritif équilibré et pour cela, il est impératif de faire le nécessaire dans le financement des repas à la cantine.

« Solidarité et Fraternité » apporte ce soutien qui sera particulièrement bénéfique pour les plus jeunes élèves. Un agronome venu de Jacmel apporte également son aide à l'école pour apprendre aux élèves à faire pousser des légumes. Des jardins pédagogiques sont créés avec l'espoir que les enfants puissent transmettre ce savoir chez eux. « Solidarité et Fraternité » participe aussi au renouvellement des équipements des salles de classe (chaises, tables...). Cela devient indispensable.



Les repas sont préparés majoritairement à partir des ingrédients récoltés par les paysans de l'ASPAG et les produits des jardins pédagogiques.

ASPAG :

Association de Solidarité  
des Paysans et Amis de Gentilote.

Soutenez ces actions :

Par virement bancaire (Mensuel, Trimestriel ou Annuel)  
sur le compte crédit agricole de l'Anjou et du Maine  
FR76 1790 6000 9000 0637 9535 854

Ou par chèque à l'ordre de Solidarité et Fraternité.

Ou par internet : [www.solidarite-fraternite.fr](http://www.solidarite-fraternite.fr)

Les dons donnent droit à réduction d'impôt de 66%  
dans la limite de 20% du revenu imposable.

Les reçus regroupant l'ensemble des sommes sont envoyés pour  
votre déclaration de revenu.

ICH :

## INSTITUTION CLAIRE HEUREUSE

506 élèves sont scolarisés à ICH.

En maternelle, 197 filles et 170 garçons.

En primaire, 61 filles et 78 garçons.

La parité est quasiment respectée.

L'équipe pédagogique est constituée de :

15 enseignants aidés par 3 ATSEM et encadrée par la directrice, 1 économie, 1 superviseur et 1 secrétaire.

Le rôle de « Solidarité et Fraternité » est d'apporter un soutien financier au fonctionnement de l'école, notamment pour la réalisation de la potabilisation de l'eau du puits de l'établissement.

Des analyses ont été effectuées et le projet se concrétisera dès que nous aurons les réponses des devis demandés.



Lever de drapeau du vendredi : Jour en couleur. Enseignants et élèves mettent un maximum de couleur dans leur tenue ce dernier jour de semaine.

C'est officiel depuis le 01/03/24. Le Kenya a signé avec Haïti un accord pour l'envoi de policiers dans le cadre d'une mission internationale soutenue par les Nations Unies. Ils seront épaulés par le Bénin et la Jamaïque.

10 jours plus tard, le 11 mars, Ariel Henry, le premier ministre de "facto" démissionne...

### INVITATION PENTECÔTE

Réservez dès à présent le week-end  
de notre Rassemblement Annuel

Le **samedi 18 mai 2024 à 14h30**  
et le **dimanche 19 mai 2024 à 10h**  
Salle « Le Chéran » 53800 Congrier



Association fondée par Jacques Luzu en 1981

# APPEL FÊTE DES MÈRES 2024



Tout devient tellement meilleur quand on partage !

ASSOCIATION FRANÇAISE  
SOLIDARITÉ-ET-FRATERNITÉ  
POUR LES ENFANTS D'HAÏTI

39 bis, rue de Laubinière B.P. 17 - 53800 RENAZÉ

Tél : 02 43 06 40 84

Site internet : [www.solidarite-fraternite.fr](http://www.solidarite-fraternite.fr)

Mail : [solidarite-fraternite@orange.fr](mailto:solidarite-fraternite@orange.fr)



Le quotidien hostile du pays



Wolguy lors de son séjour en France en 2017

## Fermeture de plus d'un millier d'écoles en Haïti, à cause de la terreur des gangs

Les Activités scolaires sont encore perturbées ce mois de février à Port au Prince et en province pour une troisième semaine de grève générale et de mobilisations contre la criminalité et pour exiger le départ du gouvernement de facto. Les établissements scolaires sont fermés en raison de la situation sécuritaire.

La Coalition de la jeunesse haïtienne pour l'intégration (COJHIT) alerte, dans une enquête, sur un véritable désastre scolaire qui met en péril le devenir de plusieurs milliers d'enfants et de jeunes. La dégradation du climat sécuritaire en Haïti, notamment à Port-au-Prince, a provoqué la fermeture brutale de très nombreux établissements publics et privés. Situés au bas de Delmas, à Bel Air, La Saline et Carrefour Feuilles, ils sont affectés par les manœuvres criminelles des gangs armés. Les écoles congréganistes sont également touchées. Dans une circulaire, l'institution Sainte Rose de Lima (les Sœurs de Lalue / avenue John Brown), à Port-au-Prince, annonce la suspension de ses cours, après qu'une balle perdue a heurté la fenêtre d'une salle de classe avant de retomber sur la cour de récréation. Après le kidnapping, le 19 janvier à Port-au-Prince, de 6 religieuses finalement libérées le 24 janvier, la congrégation des Sœurs de Sainte Anne avait décidé de suspendre les cours de tous ses établissements dans le pays. (Cf : Collectif Haïti de France)

1000 écoles fermées,  
ce sont peut-être 300 ou 400000  
élèves privés d'instruction.

## Notre école à Tabarre

Notre fondation est malheureusement toujours entre les mains des Gangs. Nous continuons par différents moyens de communication (pétitions, presse, radio...) à sensibiliser différentes personnalités qui pourraient peut-être jouer un rôle auprès des pouvoirs de justice non corrompus. Nous avons été dans l'obligation de rompre les contrats de nos enseignants. Avec quelques employés que nous avons gardés dont notre directeur, Wolguy Petithomme, nous travaillons dans l'espoir de remontées d'importantes informations. Wolguy reste notre représentant officiel dans le pays. **Notre but Principal reste et restera la récupération de notre Bien.**

### Extrait d'un courrier de Wolguy.

«... L'école Solidarité Fraternité à plus d'une vingtaine d'années d'existence, comptait environ trois cents (300) élèves chaque année ; chacun d'entre-eux sont reconnaissants d'avoir eu le pain de l'instruction grâce à notre école fournissant une éducation de qualité. Malheureusement, à cause de cet évènement, l'école n'a pas pu poursuivre son objectif cette année à œuvrer dans l'éducation fondamentale des enfants haïtiens dans la commune de Tabarre en particulier à Caradeux...

...Je ne pourrais terminer sans remercier indistinctement chaque personne qui ont foi en l'Association Solidarité et Fraternité pour les enfants d'Haïti et qui lutte pour notre cause ».

Wolguy PETIT-HOMME Directeur